

Lettre d'information n°3

*Trop peu de nouvelles, disait un coopérateur lors d'une rencontre récente : le départ d'un membre du conseil coopératif qui assurait le site et la lettre d'information, les activités nombreuses soutenues par la petite équipe du conseil coopératif expliquent cela. Un bénévole, Nicolas, accepte de donner un coup de pouce pour le site et cela nous a motivés pour relancer la lettre, **un évènement aussi à vous annoncer....***

1) Nous sommes très heureux de vous inviter à **l'inauguration de la centrale photovoltaïque de l'ancienne école de Corne, dans la commune de Colayrac le samedi 15 juin 2024 à 11h.** Un verre de l'amitié sera offert par Énergies Citoyennes 47.

Depuis le 1^{er} mars 2024 la centrale photovoltaïque de l'ancienne école de Corne produit de l'électricité. C'est le fruit d'un accord entre la municipalité de Colayrac et la coopérative citoyenne, Énergies Citoyennes 47 (EC47). C'est le **3^{ème} projet réalisé par EC47** et le 1^{er} avec une collectivité territoriale.

L'objet d'EC47 est de développer les énergies renouvelables dans notre département en utilisant son potentiel. La commune de Colayrac **contribue ainsi à renforcer l'autonomie énergétique de notre territoire.**

EC47 a réalisé la centrale, revend le courant à EDF, et elle en assurera le fonctionnement pendant 20 ans. Le courant produit est consommé automatiquement par les consommateurs les plus proches. À l'issue des 20 ans, la centrale reviendra à la commune qui revendra à son tour l'électricité (panneaux garantis 30 ans). Si le démantèlement est préféré, EC47 l'assurera.

Où en est notre coopérative ? Au 31 décembre 2023, elle regroupait 183 coopérateurs qui ont pris une ou plusieurs parts (50€ minimum) dont la Communauté de Communes du Confluent et des coteaux de Prayssas, la commune de Montpezat et Territoire d'Énergie. Dix personnes élues et bénévoles pilotent la SCIC Énergies Citoyennes 47. La centrale photovoltaïque de Boussères (Port Ste Marie) fonctionne depuis le 16 décembre 2021 et Petit Béron (Moncrabeau) depuis le 14 avril 2022. **Nous revendons à Enercoop depuis le 1^{er} janvier 2024, notre courant produit par Boussères.**

+photo centrale et caractéristiques techniques

2) les projets !

En plus de l'achèvement de Corne, Dominique, aidé de Gilles et bientôt d'Eric, nouveau bénévole, suit les projets **de Moncrabeau 2 et d'Auriac sur Dropt**.

Pistes possibles à Caubeyres, Marmande, et 2 ou 3 autres trop balbutiantes pour en parler. Un travail de tous les instants pour lui et Chantal, qui veille aux branchements et dossiers divers avec Enedis et EDF.

3) EC47 à la rencontre des citoyens et associations

- Chantal, Gérard ont participé à 3 réunions organisées par la **Maison forte**, regroupant des associations, un projet collectif doit émerger

- Même implication de Gérard et Gilles pour une soirée organisée par Tera

- Le 14 mars, le conseil coopératif a reçu le **groupe Colibris** du Lot et Garonne : une dizaine de leurs membres étaient présents et ont pu découvrir la centrale photovoltaïque de Corne. Nous avons échangés sur notre fonctionnement lors d'un casse-croûte.

- Le 19 avril, au **Salon des nouvelles énergies** à Tonneins, stand tenu par Pierre et Gilles ; Pierre a participé à une table ronde à 10h.

- Le 28 avril à **Festi' nature** à Villeneuve sur Lot, stand tenu par Serge, Chantal et Dominique.

- Bientôt, le samedi 1er juin 2024, stand à la **fête du Savoir Faire** de Prayssas . Le stand d'Énergies Citoyennes 47 est le n° 4, espace associations, Boulevard d'Occitanie.

Morgan, coopérateur et bénévole d'Énergies Citoyennes 47, participera à la **table ronde à l'auditorium de 11h à 12h15 sur le sujet 'Optimiser notre autosuffisance énergétique'**.

Enfin merci aux coopérateurs et sympathisants disponibles de venir donner un coup de pouce pour tenir le stand, contacter Monique au 06 73 39 86 30

affiche fête

4) Autoconsommation collective : réflexion en cours

Pierre, notre président, a suivi depuis plusieurs mois les visio-conférences d'Énergie Partagée sur ce thème. Monique a participé, en décembre, à un colloque au conseil régional sur les communautés villageoises.

- Plusieurs membres du conseil coopératif ont assisté aux réunions du **projet d'autoconsommation collective autour de Montpezat** qui a abouti à la création de l'association « COMAC ». Gilles, membre du conseil coopératif, est aussi membre de Comac. EC 47 a accepté de prendre sur son stand des infos sur ce projet.

- Trois d'entre nous ont rencontré **le maire de Puch**, 1^{er} dans le lot et Garonne à réaliser l'autonomie énergétique dans son village. Rencontre passionnante.

- Gilles et Morgan ont également rencontré les administrateurs de la **SCIC 'Autonomie énergétique du plateau'** (AEP). Les 2 sont devenus « nos » spécialistes dans ce domaine

- Enfin, Caroline Ligorio de **Cirena est venue** au conseil coopératif du 16 mai ; pour nous expliquer comment EC47 peut s'intégrer à une **ACC patrimoniale** (ACC réservée au patrimoine d'une collectivité territoriale).

Paragraphe Morgan : " Qu'est-ce que l'autoconsommation collective ?

L'autoconsommation collective est un dispositif où plusieurs consommateurs partagent l'énergie produite par des installations renouvelables. Cette énergie est consommée localement (20 km maximum), réduisant ainsi la dépendance aux fournisseurs traditionnels. Les participants d'une autoconsommation collective décident ensemble du tarif de cette électricité produite localement."

5) Une implication de plusieurs d'entre vous est vitale

Grâce à un appel envoyé en mars, 3 bénévoles nous ont rejoints. Au gré des infos vous avez fait connaissance des **3 bénévoles**, Morgan, Nicolas, Eric. Ils sont précieux. Nous espérons que d'autres les rejoindront sur les aspects techniques, sur l'information ou sur l'administration.

Quatre membres du conseil coopératif le quittent. Leur travail a été très important. Nous attendons un relais décisif par plusieurs d'entre vous,

lors de notre AG le samedi 15 juin à 15h à l'école de Corne à Colayrac. Elle suivra l'inauguration de la centrale à 11 h et une auberge espagnole pour ceux qui resteront avec nous.